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Вера ШАРАБАНДОВА

В ходе работы круглого 
стола на тему «СМИ и право: 
проблемы и перспективы 
взаимодействия», 
состоявшегося в Саратовской 
государственной юридической 
академии, стороны пришли 
к соглашению, что перспектив 
много, а проблемы решаемы.

В мероприятии принимали участие пред-
ставители руководства СГЮА, Саратовской 
областной Думы, Следственного комитета 
по Саратовской области, Управления ФС 
по контролю за оборотом наркотиков, анти-
монопольной службы, ГУ МВД по Саратов-
ской области, Саратовского регионального 
отделения Союза журналистов, представи-
тели СМИ, студенты юридической академии.

Открыл заседание первый проректор, 
проректор по учебной работе Саратовской 
государственной юридической академии 
Сергей Туманов.

- Сегодня ни одно направление обществен-
ной жизни не обходится без активного ис-
пользования информационных технологий, 
- подчеркнул Сергей Туманов. - И, конечно 
же, не обращать внимания на эту сферу, не 
считаться с ней мы не имеем права.

При этом Сергей Николаевич отметил, что 
средства массовой информации постоянно 
совершенствуются, развиваются и «порой 
диктуют свои правила игры».

- Поэтому, - по мнению первого проректора, 
- именно внимание к СМИ, их действиям и по-
следствиям таких действий необходимо зако-
нодательно регулировать и корректировать.

НАМ НЕ ДАНО ПРЕДУГАДАТЬ?
При этом необходимо отметить, что речь 

ни в коем случае не идет о какой бы то 
ни было цензуре. Скорее о том, что пред-
ставителям СМИ любого формата нужно 
быть более точными, особенно при осве-
щении криминальных новостей, событий, 
связанных с работой правоохранительных 
и судебных органов.  

Собственно, не согласиться со словами 
Сергея Туманова просто невозможно. И не-
которые «скороспелые» публикации наших 
коллег, пестрящие порой непроверенными 
или искаженными фактами, - лишнее тому 
подтверждение. И уж тем более невозможно 
не прислушаться к замечаниям такого не-
пререкаемого авторитета в журналистской 
среде, как председатель Саратовского ре-
гионального отделения Союза журналистов 
России Лидия Златогорская. Еще до начала 
мероприятия Лидия Николаевна прямо заяви-
ла, что профессионализм представителей 
СМИ любого формата, будь то электронные 
или печатные, радио или телевидение, остав-
ляет желать лучшего. И пусть не заподозрят 
меня в предвзятости, но, пожалуй, именно 
от недостатка профессионализма и проис-
ходят все нестыковки в работе журналистов 
с правоохранительными органами, о чем, к 
примеру, говорила в своем докладе стар-
ший помощник руководителя Управления 
по взаимодействию со СМИ СУ СК России 
по Саратовской области Анна Марусова. 
Или появляются неточности в терминоло-
гии, которым посвятила свое выступление 
студентка Института прокуратуры СГЮА 
Ольга Ильгова. А ведь если вдуматься, любая 

неточность в статье на криминальную тему 
может, как минимум, стать проявлением 
нарушения закона. Как максимум же - на-
нести непоправимый вред герою материа-
ла. Помните, как у классика: «Нам не дано 
предугадать, как наше слово отзовется»? Так 
вот, мы с вами, уважаемые коллеги, похоже, 
не имеем права на подобное неведение.

Очень полезным, на мой взгляд, для 
«пишущей братии» было выслушать и на-
поминание антимонопольной службы об 
ответственности за недостоверную или не-
добросовестную рекламу, а также ознако-

миться с точными определениями вредной 
и вредоносной информации, представлен-
ными старшим преподавателем кафедры 
административного и муниципального права 
СГЮА Юлией Тугушевой.

ИСТИНА ПОЧТИ РЯДОМ
Выход же, как единодушно решили участ-

ники круглого стола, - в конструктивном 
сотрудничестве и... стремлении к совершен-
ствованию. По меткому замечанию предсе-
дателя Комитета по культуре, обществен-
ным отношениям, спорту, делам молодежи 
и информационной политике Саратовской 
областной Думы Владимира Писарюка, СМИ 
и органы власти должны найти золотую 
середину в общении. Не конфронтация и 
замалчивание, но поиск точек соприкос-
новения послужит залогом плодотворного 
сотрудничества и рождения интересных и 
достоверных материалов.

А учиться и совершенствоваться - что 
ж, мы никогда не против. Тем более что 
предложенные начальником отдела инфор-
мации СГЮА Сергеем Аничкиным два про-
екта - по созданию Центра журналистских 
практик (для оттачивания практических 
навыков студентов-журналистов) и Центра 
правовой поддержки журналистов - полу-
чили одобрение руководства юридической 
академии. 

- Мы сразу же приступим к реализации 
этих проектов, - таков был вердикт Сергея 
Туманова.

 ■ ОТКРЫТАЯ ТРИБУНА

КОМПЕТЕНТНОЕ МНЕНИЕ
Сергей СУРОВОВ, ректор СГЮА, профессор, 
депутат Саратовской областной Думы: 

- Правовая компетентность журналистов - это, несомненно, 
одна из ключевых категорий в деятельности СМИ. К сожалению, 
год от года этот базисный фактор журналистской профессии 
теряет свою актуальность именно в профессиональной среде, 
в медиасообществе, и не только в регионах, но и в масштабах 
всей страны. Поэтому создание Центра правовой поддержки 
журналистов на базе нашей академии - это шаг навстречу на-
шим СМИ, это серьезный механизм, который будет эффективно 
помогать саратовским журналистам.
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